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PROTOKOLL DER 7. SITZUNG DES PFARRVERBANDSRATES 
IM PFARRVERBAND GRÄFELFING ST. STEFAN – ST. JOHANNES 

 

 

Zeit:  21.02.2019, 19.30 Uhr  Ort: Pfarrheim St. Stefan, Gräfelfing  

Anwesend für St. Stefan:   Dr. Markus Bayer, Ralf Buhl, Annette Escher, Thomas 

Heidenreich, Roland Markgraf, Tamara Schneider, Dr. 

Christof Schuler; Mitglieder der Kirchenverwaltung (zu 

TOP 3): Ulrich Althoff, Tanja Appelmann, Luise Bullacher, 

Thomas Messerle, Anna Völk; Verwaltungsleiter Peter 

Köstler (ab 20.40 Uhr)   

Anwesend für St. Johannes Ev.:    Stefani Dirr, Sophie Engelbrecht, Sophie von 

Gleichenstein, Matthias Kalix, Dr. Doris Unterreitmeier; 

Mitglieder der Kirchenverwaltung (zu TOP 3): Hannelore 

Brieske, Pia Engelbrecht, Christian Ostermann 

Anwesende Seelsorger:     Pfarrer Markus Zurl, Pfarrvikar Martin Siodmok, Diakon 
      Dr. Wolfgang Kustermann 
 
Entschuldigt:  Michael Angerer, Christina Castritius, Konrad Grün, 

Schwester Clementine Rodler; von den 

Kirchenverwaltungen Franz Reindl, Harald Schwämmlein. 

Protokollant:  Dr. Christof Schuler 

1. Begrüßung 

 Vor Beginn der Sitzung führt Herr Heidenreich ab 19.15 Uhr einen Teil der Mitglieder der 

 Kirchenverwaltungen und des Pfarrverbandsrates durch das Pfarrheim St. Stefan. Die 

 Sitzung beginnt um 19.40 Uhr. Alle Anwesenden stellen sich kurz vor. 

2. Gebet 

 Frau Dirr liest aus Psalm 139. 

3. Gemeinsame Sitzung mit den Kirchenverwaltungen 

 Pfarrer Zurl stellt anhand einer Powerpoint-Präsentation unter dem Titel "Unsere Vision – 

 unsere Zukunft" ein Konzept für die Entwicklung des Pfarrverbandes vor und leitet daraus 

 Leitlinien für die Arbeit von Pfarrverbandsrat und Kirchenverwaltungen ab. Alle 

 Anwesenden sind sich einig, dass die Gremien eng zusammenarbeiten sollen. 
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 Pfarrer Zurl berichtet über abgeschlossene Renovationen und Umbauten im Pfarrheim und 

 Pfarrhaus von St. Johannes. In St. Stefan wurde der bereits geplante und genehmigte 

 Umbau des Kindergartens verschoben. Wann und in welcher Form weitere notwendige 

 Maßnahmen an Kirche, Kirchturm und Pfarrheim in Angriff genommen werden können, ist 

 derzeit offen. Der Pfarrverbandsrat und die Kirchenverwaltungen sind sich einig, dass für 

 die verschiedenen Projekte eine möglichst konkrete Planung und klare Priorisierung 

 notwendig ist, um die Vorhaben in kleinen Schritten umzusetzen. Die Pfarrgemeinderäte 

 werden entsprechende Pläne für St. Stefan und St. Johannes ausarbeiten und mit den 

 jeweiligen Kirchenverwaltungen diskutieren. Die Mitglieder der Kirchenverwaltungen sind 

 interessiert und eingeladen, am Einkehrtag des Pfarrverbandsrats teilzunehmen, der am 

 19.10.2019 im Pfarrheim St. Stefan stattfindet. 

 20.50 Uhr: Die Mitglieder der Kirchenverwaltungen verabschieden sich. Frau Brieske nimmt 

  als Vertreterin der KV Lochham weiter an der Sitzung teil. 

4. Sitzung des Pfarrverbandsrats  

4.1 Rückblick 

 – Das Protokoll der 6. Sitzung des Pfarrverbandsrats wird genehmigt. 

 – Der Alphakurs in St. Johannes hat mit ca. 35 Teilnehmern, darunter Auswärtige und 

 "neue Gesichter", begonnen. 

– Pfarrvikar Siodmok berichtet über den Firmauftakt. Die Vorbereitung der 53 Firmlinge 

wurde  auf der Basis des Jugend-Alphakurses neu konzipiert. Als Sozialprojekt ist erstmals 

eine  Beteiligung an der 72-Stunden-Aktion des BDKJ vom 24.-26.5. geplant. Ziel ist die 

 Ausrichtung eines Fests der Begegnung auf der Pfarrwiese. 

 – 73 Kinder (21 in Lochham, 52 in Gräfelfing) haben mit der Kommunionvorbereitung 

 begonnen. Auch hier gibt es eine Veränderung des Konzepts, insbesondere sollen die Eltern 

 stärker mitangesprochen werden. 

 – Herr Bayer berichtet vom Dekanatstag, der am 26.01. in Gilching zum Thema "Braucht 

 unsere Kirche Renovierung? Neue Wege in der Pastoral" stattgefunden hat. Frau 

 Unterreitmeier gestaltete einen Workshop über "Divine Renovation – das Modell einer 

 Pfarrei aus Kanada". 

4.2 Berichte aus den Arbeitskreisen  

 Mission – Entwicklung – Frieden: Herr Schuler berichtet kurz über den Stand der bereits 

 angelaufenen Vorbereitungen zum Weihnachtsbazar 2019. Er betont die Wichtigkeit einer 

 kontinuierlichen Unterstützung der drei Partner-Projekte der Gemeinde St. Stefan und 

 schlägt vor, aus den Erlösen des Bazars 2017 entsprechend dem bisher üblichen 

 Verteilungsschlüssel 4.000 Euro an das Colegio Ave Maria in La Paz, 3.000 Euro an den 

 Missionskreis Ayopaya und 2.000 Euro für das Moringa-Projekt in Buwetu (Kongo) zu 

 überweisen. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen und von Herrn Heidenreich an 

 die Kirchenverwaltung St. Stefan weitergeleitet. 
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 Jugend: Frau Schneider und Frau Engelbrecht informieren über das Schafkopfturnier, das 

 die Jugend am 30.3. im Pfarrheim St. Stefan ausrichtet. 

 Ökumene: Diskutiert wurde, ob ein Alpha-Kurs in der Friedenskirche angeboten werden 

 kann. 

 Öffentlichkeitsarbeit: Termin für die Abgabe von Beiträgen für den "Lichtblick" ist der 

 15.03..Bei einem Treffen mit den Webmastern wurden Überlegungen zur Internetpräsenz 

 des Pfarrverbands angestellt. Angebote für die professionelle Erstellung eines neuen 

 Konzepts sollen eingeholt werden, zugleich werden die Erfahrungen anderer Gemeinden 

 mit dem Standardformat der Diözese geprüft. Auf dieser Basis werden Vorschläge für ein 

 neues Konzept erstellt, das im Pfarrverbandsrat zur Diskussion gestellt werden soll. 

 Erwachsenenbildung: Herr Bayer schlägt vor, in der kommenden Sitzung des 

 Würmtalforums eine Veranstaltung über die Missbrauchs Problematik in der Kirche 

 anzuregen. 

 Abschließend bittet Herr Heidenreich alle Mitglieder, nochmals zu prüfen, ob sich die 

 Zuordnung zu den einzelnen Arbeitskreisen für sie bewährt hat. Für jeden Arbeitskreis soll 

 ein Ansprechpartner benannt werden. Wichtig ist, dass regelmäßige Treffen stattfinden. 

4.3 Sonstiges  

 – Frau Unterreitmeier weist darauf hin, dass sich Aktionen und Veranstaltungen selbst 

      tragen sollten. Herr Heidenreich merkt an, dass das jeweilige Ergebnis verbessert werden  

      kann, wenn Teilnehmer im Vorfeld wissen, wofür der Überschuss verwendet wird. 

      Überschüsse können sinnvoll für künftige Veranstaltungen verwendet werden, 

                 worauf jeweils auch hingewiesen werden sollte. 

 – Herr Schuler wird zum Umweltbeauftragten des Pfarrverbands gewählt. 

 – Die Nachbarschaftshilfe stellt ihre Arbeit ein, erhalten bleibt jedoch der Fahrdienst. Die 

 Mitglieder werden im Rahmen des Helferfestes am 22.02. zum Abschied für ihr 

 Engagement geehrt. 

4.4 Termine 

 Samstag, 30.03.: Fest der Räte in München. 

 Samstag, 27.07.: Ökumenischer Ausflug. 

 Die nächste Sitzung des Pfarrverbandsrats findet am Dienstag, 09.04.2019 – 20 Uhr, in St. 

 Johannes Ev., Lochham, statt. 

 

 

 

 


